

Rajoy afirma que la prioridad es luchar todos juntos contra "el verdadero enemigo", el terrorismo de Daesh

Antalya (Turquía), lunes, 16 de noviembre de 2015



El presidente del Gobierno ha destacado, al término de la Cumbre del G-20 celebrada en Antalya (Turquía), la importancia de la cooperación internacional para luchar contra el terrorismo y resolver el problema de Siria. Además, ha señalado que en la reunión los miembros del G-20 han reafirmado su compromiso con un crecimiento "fuerte, sostenible y equilibrado".

Durante su comparecencia ante los medios de comunicación, el jefe del Ejecutivo ha informado de que, en el ámbito económico, los miembros del G-20 han reconocido que persisten algunos riesgos para la economía global, como la ralentización que se está produciendo en algunas economías emergentes y la volatilidad de los mercados. Asimismo, han coincidido en que "debe aplicarse una política fiscal sólida y creíble, que mantenga la estabilidad de precios y permita una ratio sostenible de deuda pública sobre el PIB". La política fiscal debe promover, además, el aumento de la inversión para conseguir mejoras de la competitividad.

En España, ha dicho el presidente, las previsiones apuntan a que esa deuda pública comenzará a bajar a partir del año que viene. "España ha cumplido los objetivos fijados en el Plan de Acción del G-20 y mantenemos nuestro compromiso con unas políticas que consideramos imprescindibles para lograr un incremento adicional del crecimiento global de, al menos, un 2% hasta 2018", ha añadido.

Mariano Rajoy ha afirmado que "el G-20 asume que debe aumentar la cantidad y la calidad del empleo para reducir la desigualdad, lo cual requiere aplicar políticas que promocionen el crecimiento". En este sentido, ha dicho que la meta del Gobierno es crear medio millón de nuevos puestos de trabajo cada año durante los próximos cuatro.

A juicio del presidente, lo más novedoso de la reunión ha sido el debate sobre las medidas de refuerzo de la economía. Rajoy ha expuesto a los líderes del G-20 cómo la banca española ha pasado de tener problemas de solvencia a "obtener muy buenos resultados en los test de estrés", y cómo ese proceso de saneamiento se ha trasladado al volumen de financiación a disposición de los agentes privados,

así como a los tipos de interés. "El crédito está aumentando en España y los tipos de interés están bajando lo cual es muy positivo para la economía y para la inversión y, por lo tanto, para la creación de empleo", ha remarcado.

Evasión fiscal

Rajoy ha destacado el papel de liderazgo de España a nivel europeo en cuanto a la lucha contra la evasión y la erosión fiscal. Al respecto, ha resaltado que el país estará entre los primeros del mundo "en adoptar el intercambio de información fiscal automática y estandarizada a escala internacional previsto para 2017".

Además, ha señalado que todos los avances en esta materia "nos permiten ampliar los márgenes para seguir con la política de rebajas impositivas". En esta legislatura, ha precisado, las medidas contra el fraude "han sido muy efectivas, han permitido recaudar más de 40.000 millones de euros, casi el doble de lo que dedicaremos el próximo año a lucha contra el desempleo, y aflorar bases imponibles por importe de 120.000 millones de euros".

Cambio climático

Otro asunto abordado en este foro, según ha explicado Mariano Rajoy, es la reducción de emisiones contaminantes y la financiación de las políticas destinadas a ello, asunto sobre el que se espera conseguir "un alto grado de compromiso por parte de todos los países", en la próxima Cumbre del Clima que comienza en París el 30 de noviembre.

El presidente ha recordado que España ha aportado 1.400 millones de euros para luchar contra el cambio climático, el doble que en la legislatura anterior, y ha comprometido en el último Consejo de Ministros 120 millones para el [Fondo Verde del Clima](#). Además, ha avanzado que en la Cumbre del Clima comprometerá "un volumen de ayuda más importante a partir de 2020".

Luchar unidos contra el terrorismo

En su balance de la Cumbre, Rajoy también ha destacado la aprobación de una declaración de condena rotunda del terrorismo y de condolencia con las víctimas de los ataques de París. "Un texto en el que todos los países mostramos nuestra determinación de luchar unidos contra esta lacra", ha manifestado.

Rajoy ha apuntado que en la declaración se establece claramente que el terrorismo carece de cualquier tipo de justificación: "Ninguna, ni la ideología, ni la religión, ni la etnia. Nada puede amparar las atrocidades que hemos visto estos días en París y antes en tantas otras partes del mundo".

También se ha referido a la cooperación internacional en este ámbito, fundamental para perseguir los circuitos de financiación de los terroristas, luchar contra los procesos de radicalización en cada país, atender al fenómeno de los combatientes extranjeros y mantener un intercambio de información fluido

y constante. "Todos estos son aspectos en los que España lleva años trabajando, son los que defendemos en el seno de la Unión Europea y en todos los foros donde se debate esta cuestión, que es uno de los mayores retos que tenemos planteados en todo el mundo", ha afirmado.

Resolver el problema de Siria

En respuesta a las preguntas de los periodistas, el presidente ha sostenido que tanto para luchar contra el terrorismo como para afrontar la crisis de los refugiados es necesario resolver el problema de Siria. "La prioridad es hoy todos juntos ante quien es el verdadero enemigo, que es el terrorismo Daesh", fundamentalmente en Siria, ha dicho. Rajoy ha reclamado un "esfuerzo diplomático" para solucionar la situación de ese país "a la mayor celeridad posible".

El jefe del Ejecutivo ha indicado que España integra la coalición internacional contra el Daesh y que se enfrenta a ese terrorismo ayudando a formar al Ejército de Irak y participando en la [misión de la OTAN en Adana](#) para defender a Turquía, "con el respaldo de la inmensa mayoría del Parlamento nacional". A su juicio, en este asunto "lo importante es pensarse muy bien las cosas, tener muy en cuenta la opinión de los aliados e ir coordinándose con ellos".

El presidente ha recordado que en España se ha detenido a muchos yihadistas a lo largo de los últimos años, particularmente en el último, y ha elogiado la "eficacia acreditada" de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado y de los servicios de inteligencia en este terreno.

Sobre la posibilidad de que otras formaciones políticas firmen el pacto antiyihadista suscrito por el Gobierno, el PP y el PSOE, ha asegurado que estarán "encantados" de que se sume a ese acuerdo todo el que quiera hacerlo. "Lo sustancia es luchar con eficacia contra el terrorismo y en este momento estar con quien ha sido golpeado de forma tan dura y dramática, como les ha ocurrido a los franceses", ha añadido.

Reuniones bilaterales

Antes de la segunda sesión de trabajo de hoy, el jefe del Ejecutivo se ha reunido con el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, para analizar, entre otros asuntos, la situación de Siria y la crisis migratoria.

Además, se ha entrevistado con el primer ministro indio, Narendra Modi para abordar las relaciones económicas entre España e India.

Al término de las sesiones de trabajo, Mariano Rajoy también se ha reunido con el presidente de China, Xi Jinping, para analizar, entre otras cuestiones, los intercambios comerciales entre ambos países.